



Jahresbericht 2020

Zum 4. Mal darf ich den Bericht über das Geschehen in unserem Verein während des vergangenen Jahres schreiben.



Aufrichtige Trauer:

Paula Stark verstarb im Seniorenwohnen in Jestetten/D im Alter von 85 Jahren. Sie war Mitbegründerin des Gehörlosenvereins und ein treues Mitglied während 54 Jahren. Sie war immer fröhlich, liebevoll und sehr aktiv im Verein. Sie nahm bei jedem Gottesdienst teil, war beim Senioren-Treff und auch bei vielen weiteren Veranstaltungen mit dabei. Es ist kaum zu glauben, dass sie jetzt nicht mehr da ist. Wir werden Paula in guter Erinnerung behalten.

Stammtisch GGS:

Zu unserem Neujahrstreffen waren wir im Restaurant Kammgarn beisammen. Zum ersten Mal durften wir den Fondue-Plausch ausprobieren, welchen es eigentlich so im Kammgarn nicht gibt. Aber der Chef machte eine Ausnahme und kam uns freundlicherwise entgegen, was uns natürlich sehr gefreut hat. Gemütlich sassen wir in zwei Gruppen zusammen und stiessen auf das neue Jahr 2020 an. Wir haben den wunderbaren Abend sehr genossen, wie auch auf dem Foto zu sehen ist.



25. Mitgliederversammlung:

Die 25. Mitgliederversammlung fand am 14. März 2020 in der «Ochseschüür» in Schaffhausen statt. Anwesend waren 16 Mitglieder. Gäste waren keine dabei.

Ich freute mich über das zahlreiche Erscheinen der Mitglieder, trotz der dazumal erst kürzlich ausgebrochenen Pandemie. Mit der Einhaltung der vorgeschriebenen Massnahmen konnten wir die Gefahr einer Ansteckung minimieren.

An der Mitgliederversammlung durften wir drei neue Mitglieder herzlich willkommen heissen: Peter Vogelsanger, Alexander Naef und Liliane Wellauer.

Manuela Tomasevic, bisher Vize-Präsidentin, stellte sich für die Amtsperiode 2020/23 als Präsidentin zur Verfügung. Stephan Kuhn behielt seine Funktion als Kassier, Patty Shores Hermann übernahm neu die Funktion als Vizepräsidentin und Peter Vogelsanger erklärte sich bereit als Beisitzer im Vorstand. Konrad Eberle trat nach zwölf Jahren Vorstandsarbeit zurück. Er war sehr lange tatkräftig und engagiert im Vorstand dabei. Die Zusammenarbeit mit ihm hat uns allen grossen Spass bereitet. Die Aufnahme der Sitzungsprotokolle war für Konrad jedes Mal wieder eine neue Herausforderung, da zwischen der Gebärden- und der gesprochenen

Sprache und schliesslich dem niedergeschriebenen Wort beträchtlicher Spielraum bestand. Lehrreich und zugleich dankbar waren auch die vielen Korrespondenzen gewesen, die fast immer zu erfolgreichen Ergebnissen geführt haben, wie Konrad sagte. Besondere Freude bereitete ihm jeweils die Organisation des jährlichen Vereinsausfluges.

Präsidentin Manuela Tomasevic dankte ihrem Vorstandskollegen für seine grosse Arbeit, die er immer so ruhig und sympathisch geleistet hat. Als Anerkennung für die erbrachten Dienste verlieh ihm die GGS die Ehrenmitgliedschaft. Wir werden uns immer gerne an die gute und erfolgreiche Zusammenarbeit mit Konrad zurückerinnern. Für den Rücktritt von Konrad übernimmt Yvonne Ryser die Funktion als Aktuarin.

Yvonne war bereits vier Jahre als Revisorin tätig, und gab ihren Rücktritt an der Versammlung bekannt. Auch Roland, welcher zwei Jahre Revisor war, gab seinen Rücktritt bekannt. Zur Wahl als Revisor/in stellten sich neu Christa Notter und Fritz Joss zur Verfügung. Christa Notter, welche dazumal Ersatzrevisorin war, übergab diese Funktion an Hans Martin Keller weiter.

Nicole Mathias ist neu anstelle von Franziska Müller die Kontaktperson in der Beratungsstelle für Schwerhörige und Gehörlose Schaffhausen (BFSUG). Zum Schluss der Jubiläums-Versammlung liessen wir den Nachmittag bei einem Apéro und einem feinen Essen ausklingen.



Gottesdienste mit Gebärdensprachdolmetscherin:

Im ganzen Jahr fanden vier Gottesdienste in verschiedenen Gemeinden des Kantons statt, nämlich:

- Gottesdienst in Herblingen
- Gottesdienst im St. Johann
- Gottesdienst in Lohn
- Gottesdienst in Herblingen

Beim letzten Gottesdienst waren wir in Gedanken bei den von uns gegangenen Mitgliedern und zündeten jeweils eine Kerze an, sowohl für Berta Hermann als auch für Paula Stark.



Landeskirchen des Kantons Schaffhausen im Schaffhauser Fernsehen mit Gebärdensprache
Aufgrund des Coronavirus wurde am 12. April 2020 zum ersten Mal der Gottesdienst mit Gebärdensprache, übersetzt von Corinne Leemann, im Schaffhauser Fernsehen übertragen.

Fernsehgottesdienst aus der Zwinglikirche SH

Auch bei einem weiteren Gottesdienst gab es aufgrund der Pandemie keine Möglichkeit, den Gottesdienstort zu besuchen. Deshalb wurde dieser zum zweiten Mal am 31. Mai 2020 im Fernsehen übertragen. Somit hatten wir die Möglichkeit wenigstens übers Fernsehen dabei zu sein. Leider wurde der Weihnachtsgottesdienst nicht übertragen.

Museum

Am 8. März, zum Frauentag, besuchten wir im Museum zu Allerheiligen in Schaffhausen die Führung «Frauen in der Kunst». **Diese Führung wurde in Deutschschweizer Gebärdensprache (DSGS) übersetzt.** Doris Hermann und ich wurden für Radio Top interviewt. Zum ersten Mal in der Geschichte des Museums zu Allerheiligen wurde eine Führung simultan in Gebärdensprache übersetzt. Die Idee dazu entstand im Rahmen einer Sensibilisierungskampagne der Gesellschaft der Gehörlosen Schaffhausen GGS. Die neun anwesenden Gehörlosen waren begeistert. Im kulturellen Angebot für Gehörlose herrsche Nachholbedarf, meinte Doris Hermann. Oftmals scheitere es an der Finanzierung, weil der Staat für Angebote im Freizeitbereich nicht zuständig sei. Das Interview wurde vom Radio Top im Fernsehen gezeigt.

SGB-FSS

Bei der Nationalkonferenz in Bern, welche am 8. Februar 2020 stattgefunden hat, nahm keiner von den GGS-Mitgliedern teil.

Die Delegiertenversammlung am 9. Mai 2020 musste auf den 17. Oktober verschoben werden. Auch an diesem Termin nahm niemand unsererseits teil. Nichtsdestotrotz konnten wir immerhin schriftlich an der Abstimmung teilnehmen.

BKSH Geschäftsstelle

Am 2. Juli 2020 besuchte ich mit Patty die BKSH Delegiertenversammlung. Der komplette alte Vorstand der Behindertenkonferenz trat zurück. An der Versammlung wurden Heidi Züblin, Regula Battistino, Simone Wipf, Bert Marti und Thomas Bräm in den Vorstand gewählt. Thomas Bräm wurde als neuer Präsident der BKSH gewählt und übernahm die Aufgaben vom zurückgetretenen Präsident Robert Tanner.

Besichtigung der Stiftung Schloss Turbenthal / Gehörlosendorf

Am 4. September 2020 waren wir im Gehörlosendorf in Turbenthal. Das ist zugleich Christa Hakios' Arbeitsplatz. Annette Kahlen hielt zuerst einen Vortrag über die Gründung des Schlosses Turbenthal. Danach hatten wir eine Führung durch das Gehörlosendorf, bei der wir sehen konnten wie viele mehrfachbehinderte Jugendliche selbstständig arbeiten. Dort gibt es sowohl Wohn- und Arbeitsstätten als auch ein spezielles Angebot zum betreuten Wohnen im Alter. Leider konnten wir nicht alles besichtigen, da es Einschränkungen aufgrund der Corona-Massnahmen gab. Während der Führung konnten wir sehen, dass es viele verschiedene Ausstellungen mit sehr schönen selbstgemachten Sachen von den Mitarbeitern dort gab.



Dankeschön:

Zum Schluss möchte ich mich bei meinen neuen sowie auch bisherigen Vorstandskolleginnen und Kollegen bedanken. Ebenso geht der Dank auch an alle Vereinsmitglieder, an Ruedi Graf (Regionalleitung SGB-FSS), sowie auch an Andrea Morgenthaler für ihre professionelle Unterstützung und die angenehme, erfolgreiche Zusammenarbeit.

Auch wenn das letzte Jahr viele Herausforderungen mit sich brachte, konnten wir viel daraus lernen, nämlich dass die Gesundheit an erster Stelle steht. Deshalb wünsche ich allen gute Gesundheit, viele schöne Begegnungen, frohen Sinn und viel, viel Gefreutes im GGS-Vereinsjahr 2021.

Neuhausen am Rheinfall, 21. Dezember 2020

Manuela Tomasevic, Präsidentin